

Diócesis de Cruz del Eje

"Con el gusto de ser pueblo, compartamos la alegría del Evangelio"



Novena Diocesana a San Jose Gabriel del Rosario Brochero

Noveno día
"Brochero despertando la pasión en nuestros corazones".

Hoy es el último día de Novena, a lo largo de ella, fuimos descubriendo la pasión que movió a nuestro querido Cura Brochero y que lo llevó a dar su vida y estar hoy en los altares. Cada uno de nosotros también está invitado a vivir la vida como la vivió San José Gabriel, que se fue santificando y haciendo entrega en la opción de vida a la que fue llamado. No fue algo extraordinario lo que modificó su vida, sino que movido por la acción del Espíritu Santo tomó opciones que hizo que su vida sea extraordinaria. Opción por Jesús, opción por el más pobre, opción por trabajar en comunidad y con los amigos, opción por rescatar y dignificar a los serranos. ¿Qué pasión despertó en nosotros el Cura Brochero? ¿Qué opciones vamos a tomar?

Comencemos diciendo:

+ **En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.**

❖ **Canto Inicial.** *(Se lo puede cantar, rezar, escucharlo, y compartir la frase que más nos gustó)*

Sombrerito alón, hormiguita negra de sol a sol por entre las breñas;
un rezo aquí, un rezo allá, desgranando rosarios el Cura va...
Va con su mula, firme y segura, va don Brochero, va.

Ponchito marrón, "cigarrito'i chala", humito gris ¡Brava fue la helada!
Un mate aquí, un mate allá, por la Cuesta' e San Pedro, Brochero va...
Va con sus rezos y sus consejos, va don Brochero va.

Estrillo

¿Pande va señor? Voy para Altautina ¿Qué va a buscar? Un tronco de quina.
Adiós señor, adiós, adiós, lo conocen las piedras, los pastos y el sol.
Y hasta el mismo río con su suspiro por el camino
que va a Altautina va repitiendo Ave María.

I (Bis)

Rebenque cruzao, espuelas de fierro, tilín-tilán... (Parece un cencerro)
un rezo aquí, un rezo allá, desgranando rosarios el Cura va...
Va sin apuro, firme y seguro va don Brochero va.

Cinto "colorao" guarde su breviario que está gastado de leerlo a diario:
un poco aquí, un poco allá, bendiciendo los ranchos el Cura va...
Va con su libro, por su camino, va don Brochero, va.

❖ *Peticiones*

San José Gabriel del Rosario Brochero, Hombre de Dios para su pueblo, Sacerdote de Dios para sus fieles, Pastor de Dios para los de cerca y los de lejos, Padre cercano, misionero infatigable, seguidor de Jesús. Queremos seguir tu ejemplo por eso te pedimos que en esta novena nos enseñes:

- *A vivir como hijos del Padre Dios que nos ama.*
- *A dejar que el evangelio de Jesús nos guíe y nos transforme.*
- *A hacernos hermanos cercanos de los más pobres, lejanos y desfavorecidos.*
- *A ser audaces en el compromiso por el bien común y la dignidad de todos.*
- *abrir caminos de encuentro y comunicación, de mejoras y progresos.*
- *A hacer de nuestras comunidades, comunidades abiertas, incluyentes, fraternas, festivas y comprometidas por un mundo mejor.*
- *A abrazar la cruz de las contrariedades y el dolor con paciencia y humildad.*

❖ *Escuchemos la Palabra*

Juan 21, 15-17

“Después de comer, Jesús dijo a Simón Pedro: «Simón, hijo de Juan, ¿me amas más que estos?». El le respondió: «Sí, Señor, tú sabes que te quiero». Jesús le dijo: «Apacienta mis corderos». Le volvió a decir por segunda vez: «Simón, hijo de Juan, ¿me amas?». El le respondió: «Sí, Señor, sabe que te quiero». Jesús le dijo: «Apacienta mis ovejas». Le preguntó por tercera vez: «Simón, hijo de Juan, ¿me quieres?». Pedro se entristeció de que por tercera vez le preguntara si lo quería, y le dijo: «Señor, tú lo sabes todo; sabes que te quiero». Jesús le dijo: «Apacienta mis ovejas.»

Palabra del Señor

Hacemos eco de la Palabra

❖ *Aporte para la reflexión*

“El Cura Brochero era, ante todo, un hombre de Dios, un hombre de oración. De allí, partía y brotaban toda su acción pastoral y su intensa vida apostólica. Todas las obras parroquiales tiene como origen y meta, la santificación de sus miembros, la unión con Dios de cada uno de ellos, en el estado en que él los quiera: en el matrimonio, en la vida consagrada, diáconos permanentes, sacerdotes, obispos.

“Se lo llama, aún hoy, “el Cura Gaucho”. Eso fue José Gabriel Brochero: Un sacerdote de Dios a favor de los hombres. Profundo y sencillamente piadoso, entregado a Dios y a sus feligreses con total generosidad. Gastó su vida en una doble actitud de servicio: la glorificación del Señor y la salvación de las almas. Fue un consagrado para el bien de todos. No fue un sacerdote para sí, sino para los demás. Se dio a todos, en especial, a los más necesitados. Atendió a los que venían a su iglesia y salió a buscar a los que no venían. Vivió y murió en la pobreza. Tuvo una plena disponibilidad a la voluntad de Dios, aceptando esforzadamente su última y tremenda enfermedad. Brochero es un nombre y un símbolo. Su ejemplo perdura entre nosotros.”

Positio. Volumen II 155-156 Carta pastoral de los Obispos de la Provincia de Córdoba al Clero y al pueblo en ocasión del centenario de la Ordenación sacerdotal del Cura Brochero, 20 de Octubre de 1966

Nuestro cura era bien consciente de que, como sacerdote, estaba al servicio de todos, pero que debía entregarse de manera particular a los pobres y a los más débiles, cuya evangelización es signo de la llegada del Reino.

“Vivió su sacerdocio siempre alegre y gozoso. Reunía a los hombres, aún a los más ignorantes, los cuales después comentaban, algunos llorando, que recién habían comprendido cómo debían vivir para agradar a Dios y salvar el alma. Nunca se oyó que se quejara de la ignorancia de los fieles, al contrario, oyó que siempre los trataba con mucho cariño, los llamaba, los traía y quedaban encantados. Era suave, amable, generoso, cortés en su conducta. Por eso lo querían todos, un hombre que se sacrificaba por el prójimo y llegaba para la confesión de un enfermo y llegaba sí, sencillamente y así conquistaba el corazón de quienes lo veían de forma definitiva. La gente lo oía, lo quería, se le acercaba, no para fingir, sino para aproximarse a él, que era Jesús”

Positio. Volumen II, P. 113

Un Santo para nuestro tiempo. Sor María Nora Diaz Cornejo

❖ **Preguntas**

Después de rezar estos días de Novena a San José Gabriel del Rosario Brochero, desde mi opción de vida y como miembro de una comunidad

¿Qué pasión es la que me mueve, desde mis dones, para poner al servicio?

¿Qué opciones concretas me invita a tomar el Cura Brochero en mi vida personal, como familia y como comunidad?

Desde las líneas pastorales que nos propusimos como Diócesis de Cruz del Eje, ¿A que nos impulsa a hacernos cargo, el ejemplo del Cura Brochero?

Intención del día y rezo de un denario a la Virgen

Que, por la intercesión de nuestro Santo Cura, y la fuerza de Espíritu Santo que lo movió a él, nos animemos a tomar decisiones concretas y posibles, para llegar a todos, especialmente a los Jóvenes, alejado y enfermos de nuestras comunidades.

Padrenuestro, 10 avemarías y Gloria

❖ ***Oración final:***

Señor, de quien procede todo Don perfecto: Tu dispusiste que San José Gabriel del Rosario fuese pastor y guía de una porción de tu Iglesia, lo esclareciste por su celo misionero, su predicación evangélica y una vida pobre y entregada: te suplicamos que por su intercesión alcancemos la gracia que humildemente te pedimos (pedir oración) por Jesucristo nuestro Señor. Amén.

San José Gabriel del Rosario Brochero.

Ruega por nosotros.